

# CIENTOS DE AVIONES SOBRE INGLATERRA

## EL BLITZKRIEG PARECE LLEGAR A SU APOGEO

### TREMENDA CATASTROFE AEREA

### ESTADOS UNIDOS AUMENTARA SU CAPACIDAD DE COMBATE EN LA ZONA DEL CARIBE

Se anuncia que la primera brigada de marinería será enviada a la base naval de Guantanamo

WASHINGTON, 13. (Por William H. Lander) UP.— Estados Unidos se dispone a aumentar su capacidad de comba

te en la zona del Caribe, acción que según los observadores locales viene a realzar la (Pasa a la Página CINCO)

Ocurrió en Australia perción de el Ministro de Guerra y Aviación de Australia y el vice Presidente del Consejo Ejecutivo

Carbonizados completamente los cuerpos de los ocupantes del avión

MELBOURNE, 13. UP. — Los ministros de Guerra y de Aviación, el vicepresidente del consejo ejecutivo Sir Henri Gullett y el jefe (PASA a la Pág. CINCO)

El ataque es tremendo y las baterías antiáreas y las escuadrillas inglesas no descansan un instante en repeler la violentísima ofensiva.—Gales, el suroeste y noroeste de Inglaterra han sido los sitios más azotados por las olas de aviones nazis que siembran la muerte.—Tres objetivos principales parece tener esta primera etapa del blitzkrieg; puertos marítimos, debilitación de las defensas antiáreas y robustecimiento del espíritu alemán con rápidos ataques.

Cañoneo contra Inglaterra desde la costa francesa comenzó hoy Berlín. Berlín declara que hora tras hora irá intensificando los bombardeos.

Los aviones ingleses son superiores a los alemanes declaran los pilotos nazis apresados por los británicos.—"Esos Spitfires son muy buenos yo estoy encantado de estar fuera de eso", declaró una de los pilotos alemanes. "Se acabó la lucha para mí, los ingleses son demasiado buenos para combatir", declaró otro.

Gran Bretaña sobrepasará el total de las fuerzas aéreas de Alemania y en la primavera intensificará la ofensiva contra el territorio del Reich hasta lograr quebrantar la resistencia alemana

LONDRES, 13. UP.—Centenares de aviones alemanes se lanzaron esta mañana contra las costas británicas llevando un nuevo ataque máximo que superó en intensidad las actividades (PASA a la Pág. CUATRO)

### EN FAVOR DE LA CONSCRIPCION MILITAR EL GOBIERNO NORTEAMERICANO

Indicase que el debate sobre ese proyecto decidirá el rumbo de la historia de los Estados Unidos en la próxima década

Asimismo que Roosevelt desea la aprobación del proyecto de servicio militar obligatorio

WASHINGTON, 13. UP.— Muchos observadores parlamentarios creen que la cuestión de la conscripción militar que actualmente se debate en el senado decidirá el rumbo de la historia de Estados Unidos para la próxima década. El gobierno, que ya ha expresado su aprobación al principio de la conscripción aunque no ha res (Pasa a la Pág. CINCO)

### A ESTADOS UNIDOS

La familia real noruega

### PETAINE HABLARA HOY POR RADIO

VICHY, 13 UP. — La suprema Corte está llenando el quorum para llenar las responsabilidades de la guerra de los líderes franceses iniciará hoy el interrogatorio de los testigos. Simultáneamente se anunció que el Mariscal Petain hablara por radio al país a las 21 y 30. horas de Greenwich.

ESTOCOLMO, 13 UP. — La Princesa Martha y sus tres hijos incluso el Príncipe Harald, presunto heredero del trono, se embarcarán probablemente en breve en Pétamo para los Estados Unidos. Un anuncio de la Legación noruega informó que sus altezas irán a Norteamérica invitadas personalmente por Roosevelt. El viaje lo harán en el vapor norteamericano "American Legion" que llegará a Pétamo el viernes.

### ABOGA LA PRENSA NORTEAMERICANA POR APRESURAR LA TRANSFERENCIA A GRAN BRETANA DE LOS 50 DESTROYERS

Sábese que el Presidente Roosevelt está trabajando por medio de sus ayudantes parlamentarios con el objeto de allanar toda oposición a esa propuesta

WASHINGTON, 13. UP.— En las esferas allegadas a la Casa de las actividades de invasión Blanca se cree que el comienzo alemana contra Gran Bretaña apresurará el proyectado envío de 50 destroyers que ya alcanzaron el límite de edri, a aguas inglesas. La prensa americana que destaca ampliamente las noticias de los ataques aéreos ha estado pidiendo en estos días que la transferencia de los destroyers se apresure pues el comienzo de la blitzkrieg, ha hecho que se intensifique ese pedido y se sabe que el Presidente Roosevelt por intermedio de sus ayudantes parlamentarios se está trabajando activamente con objeto de allanar toda oposición a esa propuesta.

### LUCHASE POR LA POSESION DE BERBERA ALEMANIA E ITALIA

Así lo informa oficialmente Roma agregando que se libra fuerte batalla

Agrega que los italianos ocuparon Adaddeh al pie de la cadena de montañas

ROMA, 13. UP. — El comunicado de guerra dado a la publicidad hoy anuncia que se está librando la batalla por la posesión de Berbera Capital de la Somalia Británica. Las acciones se desarrollan en un frente que se extiende desde la cadena de montañas hasta la costa y participan unidades italianas de todas clases y el grueso de las fuerzas británicas. Agregó que los italianos ocuparon Adaddeh al pie de la cadena de montañas.

### EXPULSADO DE FRANCIA OTRO PERIODISTA NORTEAMERICANO.

Ordenaron la expulsión las autoridades alemanas

PARIS, 13. UP. — Ayer fué expulsado otro periodista norteamericano, siendo ordenada esa expulsión por las autoridades alemanas Sherry Mangan, director de las oficinas del New York Times, Life y Fortune en París. El primer periodista norteamericano expulsado fué Walter Kerr del Herald Tribune.

### BANDA DE TRAFICANTES DE MARIHUANA EN GOLFITO

Una lancha anclada a distancia de la playa era a donde iban los viciosos a comprar la droga que les vendía un negro ste venia también a veces a la playa a dejarle cigarrillos a un individuo Miranda.—En forma espectacular el sub-inspector de hacienda logra la captura de todos

Los traficantes de drogas estupefacientes, especialmente marihuana, ya que es la más fácil de obtener pues aquí mismo cultivan la planta de donde sacan los cigarrillos, han escogido ahora para accionar como su principal mercado, la zona bananera del Pacifico, lugar emporio de riquezas y propicio para el tráfico de cosas fuera de ley.

El negro Emanuel Freecuman M.

Sobre este individuo habian recaído sospechas de que se dedicaba al tráfico de drogas y

### PRESSIONAN SOBRE EL GOBIERNO DE GRECIA

Es con el objeto de obtener su adhesión al eje

Indicase que Italia ejerce su influencia en beneficio del eje y que la proyectada nota de protesta trata de intimidar a los griegos

LONDRES, 13. UP.— Alemania e Italia, según las últimas informaciones emanadas de los Balcanes están ejerciendo una gran presión sobre el gobierno de Grecia para obtener su adhesión al eje. A este respecto se manifiesta que uno de los propósitos de la ofensiva de Italia en Somalia y su amenaza de atacar a Egipto desde Libia es compendiar en la lucha la mayor parte posible de fuerzas británicas del Cercano Oriente para que Grecia se sienta aislada y considere sin valor la garantía británica

(PASA a la Página CINCO)

### AVIADOR DE 15 AÑOS a bordo de avión alemán

LONDRES, 13. UP. — Esta mañana, de entre los restos de un avión alemán de bombardeo derribado frente a la costa sudeste, apareció a nado, un muchacho de solo quince años de edad.

### 10 cts. - NOVEDADES - 10 cts.

Nº 1341. Director: Rafael Soley. Año V  
San José, Martes 13 de Agosto de 1940

### ULTIMATUM DE ITALIA A GRECIA?

ROMA, 13. UP.— Infórmase que el gobierno italiano ha enviado al griego una nota en que se plaza a éste a "dar cuenta de su culpa" en relación con el asesinato del líder nacionalista albanés Hoggia. A la nota se le da carácter de "ultimatum".

(PASA a la Página CINCO)

# LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

## PABLO PICASSO, PINTOR Español es ACLAMADO UNA VEZ MAS por la crítica COMO GENIO

La exhibición de arte que más profunda impresión produjo en Nueva York durante los últimos meses ha sido la organizada por el Museo de Arte Moderno que mediante un encomiable esfuerzo reunió 300 cuadros de Pablo Picasso, casi cuatro años de labor del famoso artista español.

Picasso es único: artista que recibe los honores de maestro cuando aún respira y vive. Puede considerarse como la excepción que definía a los artistas de la paleta, como "gente que pinta cuadros y muere".

Es probable que ningún artista entre los que aún habitan en este mundo haya ejercido tanta influencia sobre la pintura en España. Picasso ha sido considerado como maestro por los cubistas, los expertos en arte negroide— de aquellos que pondrán los desnudos femeninos, los que crean abstracciones, y hasta los que pueden hacer un cuadro con pedazos de periódicos. Todo esto— y mucho más que esto— es Picasso.

### NACIO EN ESPAÑA

A pesar de haber nacido en España, Picasso ha pasado toda su vida en Francia. Su padre José Ruiz Blanco, era profesor de la Academia de Bellas Artes de Barcelona. El pintor adoptó el apellido de la madre que se llamaba María Picaso.

Desde temprana edad Pablo Picasso demostró su genio. En 1895 pasó la prueba de la Academia de Bellas Artes de Barcelona. Para un artista corriente duraba un mes; Picasso, no obstante, la hizo en un solo día. La atmósfera académica le molestaba demasiado y decidió independizar su arte.

En 1900 cuando sólo tenía 19 años de edad, se fué a París. Su pintura de esa época, para los enemigos del cubismo y otras

Pasa a la Página 6

## QUISICOSAS...

Es tercera que te escribo... El tercer empuje alemán, y por más que dicen que a la tercera es la vencida... pues nada... Los ingleses son duros de pelar.

Cuál caña? Ya comienzan a asomarse las orejas los lobos azucareros... Pero al menos tienen una modalidad. Y es que nos la dan con dulces... Y hay a quienes les gustan... vamos.

Ya les quieren refrigerar la leche a los habitantes del Pacífico... Malo. La leche debe ser calentita y pura... Nadá de aguas heladas ni de otras vainas.

El Padre Valenciano dice que no hay tal que el cura solamente dice sermones, confiesa y dice misa... El cura es un ser más complacido y más amplio... Hace la mar de cosas... Y estamos de acuerdo.

Ya se está armando otra vez el pereque de la caña. Cañas arriba y cañas abajo... Y ahora fíltta saber como el letrero del cuento:

Los mejores retratos los hace Hernandez

La United le piensa devolver al Estado el ferrocarril del norte, o sea el llamado ferrocarril al Atlántico... Estamos seguros de que esa devolución obedece a que se trata de un gran negocio... La United es muy desprendida...

### Momento Internacional

## LOS RESULTADOS DE LA CONFERENCIA DE LA HABANA

Nuestra cancillería, según declaración del señor Secretario de Relaciones Exteriores, aun no tiene conocimiento de la conferencia panamericana para tratar del peligro de las actividades extranjeras en América. Los servicios cablegráficos de nuestro colega LA TRIBUNA traen siempre las primeras noticias y con la celeridad del rayo se adelantan a las regularizaciones protocolarias. Para algo es que el periodismo moderno ha avanzado tanto. Pero a fuer de esta flor que nuevamente se coloca el colega, pensamos que esta nueva conferencia es un corolario de la de La Habana. Y es que no solamente existe el peligro de la agresión material, sino que las actividades de ideas contrarias a los sistemas democráticos de América es muy grande y hasta de agresividad en contra de los Estados Unidos y de la libertad. En las últimas revistas que llegan abundantemente al país, "Carteles" de La Habana y "Súcesos" de México, y "Ho" también de México leemos sendos artículos editoriales protestando, enérgicamente de la fraternidad norteamericana en formas casi violentas. Las razones que se aducen en uno y otro caso, son pretextos para justificar esos ataques. Pero es lo cierto, que aun cuando existieran diferencias internacionales por razones diversas entre esos países y los Estados Unidos, no es este el momento para cobrar pesados daños, ya que la mutua protección ofrecida por los Estados Unidos es reciente y no es sino hasta ahora, con motivo de la guerra europea y en previsión de posibles ataques a nuestras democracias, que los Estados Unidos convocó las conferencias de La Habana.

Lo que viene a ustificar más aun esas conferencias es precisamente esta actitud de la prensa en otros países, porque ello quiere decir que si hay reencres en contra de los Estados Unidos, el apoyo a los enemigos de aquel pueblo, no está lejano.

Y es presumible que quienes desarrollan esas actividades no sean los propios hijos de esas naciones, sino extranjeros que aprovechando pasados resentimientos para echar la corriente a su molino.

Consideramos, pues, que esta nueva conferencia, será de grandes proporciones en contra de las actividades exóticas.

### Vibraciones del Minuto

## ACERTADO PROYECTO

El proyecto de capitalistas norteamericanos para instalar grandes laboratorios químico-farmacéuticos, y producir en nuestro medio las medicinas que se fabricaban en Europa y que no pueden llegarnos en la actualidad, tiene que encontrar una amplia acogida. No solamente significa ella el hecho mismo de que fábricas de casa envergadura se instalen en Costa Rica con beneficio positivo para el comercio, sino que ello puede ser fuente segura de aprendizaje, de tal modo, que cuando la guerra pase habremos quedado, al menos con una nueva industria que consume en la actualidad un gran renglón de nuestras importaciones. Por otra parte, contamos con materias primas de mucho valor medicamentoso y que serán aprovechadas por los fabricantes.

Este principio de industria en grande vendrá a resolver problemas básicos para la vida nacional. En la actualidad existen algunos laboratorios de

grandes merecimientos que producen mucho, que se esfuerzan con gran empeño en producir drogas medicinales y que han logrado éxitos de gran importancia. No solamente se produce para la exportación sino que cada día aumenta el número de ellas.

Pero si ahora nos llega esta nueva organización de los Estados Unidos quiere decir que se habrá enriquecido el país, ya que ello no solamente supone el consumo de materias primas, y la elaboración, sino la concurrencia de verdaderos expertos que no desaprovecharán la oportunidad para el estudio de toda nuestra flora tan rica en plantas medicinales.

Oírás pues que estos planes se conviertan en realidad. Actualmente México cuenta ya con grandes laboratorios y algunos países como Colombia también tienen el mismo progreso.

## CUESTIONES LITERARIAS

### LA NOVELA - III

Por Roberto Brenes Mesén

Todo el asunto de la novela es la vida. Históricamente ficticia, la historia que se desenvuelve en la novela ha de poseer vida plena. Es típica de la novela el producir en el lector la ilusión de que conoce los personajes, de que se halla en simpatía con algunos de ellos, de que mira con aversión más o menos inconfesable, el éxito de alguno de ellos.

La historia no puede faltar en la novela, porque cuando no se la encuentra el lector sólo se interesa entonces por las ideas o por el estilo del libro; no existe la novela. Y el mayor encanto de la novela en nuestros días es que todo cabe en ella. Su campo, a la manera de una Mesopotamia, se desenvuelve entre el Tigris de la Historia y el Éufrates de la poesía. Los únicos dos peligros para la novela son, por una parte, desaparecer en la metafísica; por la otra, caer en el periodismo, así por la manera de narrar como por la carencia de toda poesía.

En la poesía la palabra asume un valor en sí: es música, es color, es proma, y con estos elementos crea una emoción de belleza, un estado de conciencia que se basta a sí mismo. En la novela no debe ocurrir esto, porque entonces se detiene la narración. Conviene que el estilo sea cuidadoso, que aparezca aquí y allá con los fulgores con que se ilumina una escena, o un paisaje, o una acción. Pero el novelista no puede permitir que los encantos del estilo desvíen la atención del lector de la historia que se va narrando.

El novelista es el fidedigno historiador de su personajes; pero su historia no ha de confundirse con la información de la entrevista del reportero. Ocasionalmente, les será permitido hacer uso de ese procedimiento; más lo hará con discreción tal que se lo pueda juzgar como un recurso artístico, y no como negligencia del novelista.

Por lo demás, la novela es hoy el más amplio medio literario para expresar todas las cosas.



# DESTROZADO EL BRAZO DE UN POLICIA MIENTRAS VIAJABA EN UN AUTOBUS

## A PUNTO DE PERECER ELECTROCUTADO UN MENOR DE EDAD POR IMPRUDENCIA.

En la iglesia de la Agonía en Alajuela, existe una tapia la cual ha sido electrizada, lo que constituye grave peligro.—El niño Juancito Solís mientras jugaba, quedó electrizado en el portón, de donde fué desprendido por sus compañeros de juego.—El padre del menor pide a las autoridades de Alajuela intervenir en previsión de una tragedia.

ALAJUELA, 13. A Novedades. A nuestras oficinas ha llegado el señor don Juan Solís a pedirnos consignar en nuestro periódico la siguiente queja: "He venido hasta ustedes para dar la voz de alarma a raíz de un grave accidente en que estuvo a punto de morir electrocutado, uno de mis hijos, de 5 años. En la iglesia de la Agonía hay una tapia en el costado sur que tienen electrizada y con mucha carga, pues la Municipalidad le obsequia a la iglesia fuerza suficiente para un motor, ya cocina y el alumbrado y como les cobra fuerza q'

a la ciudad le falta, los trabajadores, no se si son, o sin el consentimiento de los Redentoristas, se entredieron con el sobrante aplicándoselo a la citada tapia; pues bien el accidente sucedió así: Yo vivo enfrente y mis hijos, como otros muchachos del vecindario, jugaban en la plaza cuando de pronto vieron a Juancito electrizado en el portón de la tapia, sin habla y con el color moreno del electrocutado. Su hermanita con la ayuda de sus compañeros de juego, mediante un gran esfuer-

zo lograron desprenderlo; mi señora a los gritos de los niños corrió encontrándoselos cuando venían con el chiquito en brazos. Yo me encontraba en mi trabajo cuando fui avisado. Como se ve, la imprudencia de mis vecinos pudo haber tenido graves consecuencias tanto con mi hijo que estuvo varios días atacado por los nervios, como con mi señora enferma. Y ahora es a las autoridades a quienes corresponde velar por la vida de nuestros hijos.

CORRESPONSAL

En la tarde de ayer Manuel Bolaños, gendarme de la policía de esta capital, se dirigía hacia Alajuela llevando fuera Salubridad el brazo izquierdo.—Al contrario venía un camión de Salubridad que al pasar junto al autobus, trituró el brazo. En el mismo fué conducido al hospital San J. de Dios en donde se le atiende

Un lamentable accidente ocurrió en la tarde de ayer, debi do indudablemente a la imprudencia de la gente, que a pesar de tantos accidentes semejantes que han tenido lugar, no adquieren experiencia. Manuel Bolaños Sánchez, policía de servicio en el cuartel central de esta capital, se dirigió a Alajuela en un autobus, llevando fuera de la ventanilla el brazo izquierdo. En sentido contrario, es decir, hacia la capital venía un camión de los de salubridad, que al pasar muy junto al autobus, le trituró el brazo a Sánchez. Fue montado en el mismo camión en donde lo trajeron rectamente al hospital San Juan de Dios, en donde le fueron practicadas las curas del caso.

En la visita que esta mañana hicimos al Hospital tuvimos el gusto de conversar cinco minutos con el señor Superintendente, doctor Lara, quien robándole segundos a los muchos que hacer susyos habló con nosotros de diferentes tópicos de organización y aunque de momento no pudo concretarnos nada particularmente, nos habló de lo adelantado que van los trabajos de construcción de la botica del hospital y del pabellón dormitorio de las Hermanas. Será de dos pisos, de concreto; una obra de inmensa necesidad y que vendrá a llenar servicios grandes ya que el sitio que ahora ocupan las hermanas servirá para otras secciones de las que el hospital está necesitando a causa de los muchos pacientes que a diario ingresan de toda la república.

## MUY ADELANTADOS LOS TRABAJOS DE LA BOTICA DEL HOSPITAL Y EL DORMITORIO DE LAS HERMANAS

En las primeras horas de la noche de ayer un sujeto de apellido Jiménez se metió en la casa de doña Carmen Brenes del lado paso de la Vacca y se robó el sifón del excusado. Al darse cuenta los moradores de la casa del paso de un individuo por el zaguán y al notar que el agua del tanque se estaba derramando, dieron parte a la policía inmediatamente y el No 95

capturó al ladrón que resultó ser de apellido Jiménez y consuetudinario delincuente. Por suerte para la señora Brenes no perdió nada porque el objeto fué encontrado. La captura fue efectuada en las vecindades de la Pulpería el Poás en seguida de un espectáculo de velocidad peatonal pues el tipo se había escapado.

## ROBO EN EL PASO DE LA VACA

Un individuo se introdujo en la vivienda de la familia Brenes

En las primeras horas de la noche de ayer un sujeto de apellido Jiménez se metió en la casa de doña Carmen Brenes del lado paso de la Vacca y se robó el sifón del excusado. Al darse cuenta los moradores de la casa del paso de un individuo por el zaguán y al notar que el agua del tanque se estaba derramando, dieron parte a la policía inmediatamente y el No 95

capturó al ladrón que resultó ser de apellido Jiménez y consuetudinario delincuente.

Por suerte para la señora Brenes no perdió nada porque el objeto fué encontrado. La captura fue efectuada en las vecindades de la Pulpería el Poás en seguida de un espectáculo de velocidad peatonal pues el tipo se había escapado.

## TRES INDIVIDUOS CAPTURADOS POR SOSPECHAS

Fueron capturados cuando aprestaban a introducirse a una casa

En la Agencia Principal de Policía está el parte respectivo para el juzgamiento de tres individuos detenidos por sospechas. Según reza el parte lo accedido es como sigue: Rojas entró,

caso primero, por supuesto, a la casa de una respetable familia de esta ciudad y cuando salió de la tapia para llegar a la calle donde le esperaban sus compinches Orozco y Matamoros, un policial los arrestó por sospechas. Al ser interrogado Rojas sobre la razón de su violación de domicilio dijo que ellos sólo querían darse un paseito y que él había ido por una guitarra de su propiedad pretendiendo cogerla sin que le vieran pero que no había podido obtener su objeto y que lo soltaran; pero el policía no quiso que lo timaran con el cuentecito de la guitarra, que ya es muy viejo, y el trío oriollo caminó para el cuartel.

## LA CORTE DE RIOM REANUDA SUS LABORES

RIOM, 13 EP. — La corte su prena volvió a reunirse esta tarde leyendo la declaratoria del gobierno. En vez de ser un documento extenso como se creyó fue de suma brevedad. Inmediatamente de ser leído por el fiscal acusador Cassagnau los miembros de la corte se reunieron en consejo a fin de que el presidente fijase a cada uno de ellos la tarea a desempeñar. En el caso de Mandel cuya acusación a través de la historia está pendiente de los tribunales militares la corte tendrá que publicar un bando transfiriendo el asunto de la corte marcial a la corte suprema y posiblemente ese caso será uno de los primeros en ser examinados.

## Inicianse mañana los festejos en celebración de las bodas de plata del Cantón de Montes de Oca

HERMOSO DESFILE ESCOLAR TENDRA LUGAR EL PROXIMO JUEVES.—BRILANTE RECEPCION EN HONOR DE LOS MIEMBROS DE LOS SUPREMOS PODERES Y SU GRAN BAILE SOCIAL TENDRAN LUGAR ESE DIA

El siguiente es el programa de los grandes festejos en que se celebrará el XXV aniversario de la fundación del cantón de Montes de Oca:

- DIA 14
  - A las 20 horas. Gran retreta por la Banda Municipal con el siguiente programa: Saint Victorie, Marcha. Durez. Lucía de Lammemour. Selec. Donizetti. Petite Fantaisie. Francois. Tesoro mio. Vox. E. Beucci. Camino abajo. Fox. Kennel Mariachi. Canción. X. X.
  - A las 21:30 horas. Juegos de olivara. DIA 15
  - A las 8 horas. Desfile escolar cantonal y a continuación variados números con el siguiente orden:

- Canto del Himno Nacional. Ejercicios rítmicos. Diversos juegos en los que se disputarán magníficos premios. Obsequio a los escolares. Estos actos de los alumnos serán amenizados por la Banda Municipal. DIA 15
- A las 15 horas. Te Deum en la Iglesia parroquial en acción de gracias, a gran orquesta.
- A las 16 hs. Recepción en el palacio municipal. Descubrimiento de los restos del recordado don Faustino

- Montes de Oca, a quien en su honor lleva este cantón su nombre, y el de don Alfredo González Flores, Presidente que ha ce 25 años llevó a cabo la ejecución de la Ley del Cantonalismo, discursos aiusivos al acto. Asistirán a este acto el señor presidente de la república y su comitiva así como todos los patriarcas del cantón.
- A las 17 horas. Recreo por la Banda Municipal con el siguiente programa: La guerra o la paz. Marcha J. Guevara Fausto. Selec. Cr. Gounod. Lucrecia Borgia. Selec. Donizetti. Aurora Vals. I. Rosas Las flores. Huapango. X. X. Para ella. Blues X. X.



# Perdido un demente en Llano de Piedra de Tarrazú

## GRANDES FESTEJOS EN BARRIO MEXICO SE INICIAN MAÑANA

ILUMINACIONES CARRERAS DE BICICLETAS, ETC. ETC. A BENEFICIO DE LA ESCUELA

A beneficio de la escuela Republica Argentina de Barrio México, se verificará desde mañana hasta el domingo próximo, una serie de hermosos festejos entre los que se cuentan los siguientes que corresponden a mañana, el jueves y el viernes:

- Miércoles 14. Víspera:
  - A las 12 m. Atramadoras bombetas anunciarán el principio de los festejos.
  - A las 3 p. m. Paseo de una legítima comparsa infantil invitando para la feria.
  - A las 6 p. m. Soberbia Iluminación de la avenida 13, juegos, rifas, cenas y otras diversiones e inauguración del salón de baile.

A las 10 hs. Carreras infantíles a caballo, con sugestivos y valiosos premios.

A las 12 m. Principia la gran feria con infinitas diversiones para grandes y chicos.

A las 7 p. m. Gran retreta de gala dedicada al Exmo. señor secretario de gobernación y policía, don Francisco Calderón Guardia.

A las 9 p. m. Atractivos fuegos pirotécnicos y continúan las cenas y diversiones.

- Viernes 16:
  - A las 6 p. m. Sigue el variado programa de diversiones.
  - A las 7 p. m. Gran retreta de gala dedicada a todos los vecinos del barrio.
  - A las 9 p. m. Bando Fuegos Pirotécnicos y clausura del programa de diversiones.

Se trata del Sr. Evaristo Camacho, quien se supone haya perecido ahogado en el Río Parrita.—El sub-inspector de hacienda de San Marcos ha despachado distintas comisiones que le buscan por todos lados

Al sub-inspector de hacienda de San Marcos de Tarrazú se le informó ayer que el señor Evaristo Camacho se había extraviado, lo que entraña grave peligro, por ser persona que está demente, lo que hace más probable que pueda ocurrirle un fatal accidente. El caso ha ocurrido en Llano Grande, para donde se han despachado varias comisiones de guardias fiscales y vecinos, sin que hasta ahora se haya logrado encontrar al infortunado extraviado. Agrega el sub-inspector que se teme se haya ahogado en el río Parrita. Ahora está siendo buscado en las márgenes de dicho río.

## DETENIDA UNA PARTIDA DE BESTIAS QUE VENIAN SIN GUIA

El sub-inspector de hacienda de Las Juntas los detuvo en La Palma cuando se los conducía a Barranca

Informa el sub-inspector de hacienda de Las Juntas, que en la tarde de ayer procedió a la detención de una partida de bestias que eran conducidas a Barranca por un señor Barth, por cuanto no tenía la guía que se exige en tales casos.

Las traía por el camino real del arreo del ganado que se trae de Nicaragua y pertenecen a don Ricardo Batalla. Hasta tanto no se aclare la situación, las mantendrá detenidas.

# 27 AVIONES PIERDE DIA

INFORMA LONDRES QUE DESDE EL 18 DE JUNIO ALEMANIA HA PERDIDO 453 AVIONES EN SUS VUELOS SOBRE GRAN B... LOS BRITANICOS 107 E NL ADEFENSA DE LAS ISLAS. AGREGA QUE DESDE EL COMIENZO DE LOS RAIDS SOBRE INGLA... MANES HAN PERDIDO 257 AVIONES.— CAUSA PREOCUPACION LA ANUNCIADA ACTIVIDAD DE LOS ALEMANES EN E... CES.—EL PRESIDENTE DE LA COMISION DE ASUNTOS EXTERIORES SOL BLOOM ADVIERTE AL GOBIERNO QUE DEBE VIG... TODA ACCION DE LOS NAZIS EN ESA REGION.—JOHN COSTELLO, MIEMBRO DE LA COMISION MILITAR QUE REGRESO... TE DE SU VIAJE DE INSPECCION POR EL CANAL DE PANAMA DIJO QUE LAS ACTIVIDADES EN CUESTION INDICAN "I... TERIOR DE PARTE DE ALEMANIA"— AVIONES DE COMBATE UTILIZARAN LOS EE. UU. PARA OPERAR DESDE AMER...

LONDRES, 13 UP.—Durante el periodo del 6 al 12 de Agosto el promedio de aviones que perdió Alemania en sus raids sobre Gran Bretaña alcanza a 27 por día sin contar otros muchos que resultaron con grandes averías y que posiblemente no llegaron a sus bases. Desde el 18 de junio, fecha en que comenzaron los raids en masa, los alemanes perdieron, incluidos los de hoy, 453 aviones y la cifra total para toda la guerra sobre Gran Bretaña y sus alrededores se eleva a 527. Las pérdidas alemanas de hoy hasta el mediodía eran 7 aviones confirmados y 3 no confirmados. Gran Bretaña perdió desde el 18 de junio 197 aviones de su defensa.

## CIENTOS DE AVIONES SOBRE...

(VIENE de la página UNO)

de los días pasados. El principal objetivo de los alemanes fue el estuario del Támesis y una ciudad de la costa sudeste. Mientras se escribe este despacho se desarrollan importantes combates en ambos sectores. Durante los bombardeos los aparatos alemanes volaron a baja altura lanzando los proyectiles en una línea más o menos recta que recorrió el centro de un pueblo. Los cazas británicos se hicieron pronto presentes y lograron romper la formación enemiga. Un aparato atacante fue derribado y se vio a otros tres alejarse precipitadamente en dirección al Canal rumbo al oeste envueltos en humo. En la costa sudeste los alemanes derribaron dos estércos de la barrera defensiva. La batalla en esa zona se desarrolló a considerable altura entre densas capas de nubes. Se vio a los aviones alemanes y británicos entrar y salir velozmente de las nubes abarcando casi todo el cielo que cubre la región. Un corresponsal de la United Press detallado en el centro en que se libró esa lucha informó lo siguiente: "Los aviones enemigos parecían salir en bandadas cada dos o tres minutos. Simultáneamente operaban centenares de aparatos. Un Junker-87 fue derribado por un Spitfire q' logró atrapar al avión alemán y darle caza. Sus balah lo perforaron en todas las direcciones hasta que finalmente lo derribó envuelto en llamas. Otro avión había caído en una segunda batalla aérea más al sur. Ocho Junkers acosados furiosamente por los spitfires sobrevolaron a la ciudad. Los aviones ingleses se acercaban rápidamente a los alemanes a medida que se internaban en el Canal. Los aviones alemanes aparentemente con el propósito de ganar tiempo descargaron sus explosivos y municiones sobre un pueblo. La lucha sobre la costa del sudeste ha sido calificada por los funcionarios como "una de las más grandes acciones sostenida desde el comienzo de la guerra."

LONDRES, 13. UP.—En fuente militar se anunció "que no se tiene ninguna confirmación de que la costa inglesa haya sido cañoneada."

La teoría del cañoneo se apoya en que fueron recogidos varios fragmentos al parecer de granadas. El corresponsal recogió un trozo metálico similar a la espoleta de una granada de gran calibre. Sin embargo los artilleros británicos que lo examinaron declararon que no podían asegurar si se trataba de un fragmento de granada o de bomba. En cambio los veteranos de la pasada guerra residentes en las cercanías del pueblo insisten en que las dotaciones eran de piezas de artillería y los fragmentos eran de granadas. Se informó que hubo tres muertos y 12 heridos por las explosiones las que arrasaron la parte superior de dos edificios adyacentes. El trozo recogido por el corresponsal lleva estrías a los costados como los proyectiles de cañones. Se opina que si en efecto se trata de granadas, significaría que lo alemán está ensayando las baterías de largo alcance emplazadas en la costa francesa.

BERLIN, 13.—A mediodía se anunció de fuente bien informada que los pilotos alemanes destruyeron un sector de la barrera de globos sobre Dover y derribaron gran cantidad de cazas británicos habiéndose confirmado hasta ahora la caída de 16. Se giró la fuente de información "cuatro globos fueron abatidos en los combates aéreos lo que dio a los alemanes el control del aire sobre Dover."

BERLIN, 13. UP.—En círculos bien informados dicen que las fuerzas aéreas alemanas tienen el dominio del aire sobre Dover.

LONDRES, 13. UP.—Hoy tras hora aparecen nuevas olas de aviones sobre la costa inglesa. La Blitzkrieg parece llegar a su apogeo. En un solo combate librado esta mañana sobre la costa sudeste contra más de cien aviones fueron derribados siete aparatos incurroses."

LONDRES, 13. UP.— Centenares de aviones alemanes están intensificando sus violentos ataques aéreos contra Gran Bretaña. Hoy a tres hora siguen apareciendo nuevas escuadrillas germanas que sembrán la muerte con sus bombardeos o ametrallando los pueblos de la costa Sur este de Inglaterra, Gales y Dover. La prensa, en grandes titulares, advierte al público que ha comenzado la lucha decisiva por las islas británicas. Siete aviones enemigos cayeron derribados en "un solo combate esta mañana sobre la costa del sudeste donde más de cien aparatos enemigos inclusive 35 Dornier de bombardeo fueron interceptados por las baterías anti-aéreas y los cazas."

LONDRES, 13. UP.— Un comunicado conjunto dado a conocer por los ministerios de aviación y seguridad dice que la aviación enemiga bombardeó durante la pasada noche diversos distritos amplios...

mente separados principalmente en Gales y en el sureste y noreste de Inglaterra. Agrega que causaron la destrucción de algunas residencias pero los casos de muertes han sido pocos.

LONDRES, 13. UP.— La primera fase de la "batalla de Gran Bretaña", preliminar de la verdadera invasión, parece tener tres objetivos: a saber, primero, los puertos marítimos y establecimientos costeros para dificultar el control británico en el mar y el canal; segundo, debilitar las defensas aéreas mediante bombardeos de los aeródromos con el derribo de los globos y el silenciamiento de las baterías anti-aéreas y acciones para cansar a los pilotos ingleses; tercero, robustecer el espíritu alemán con rápidos ataques como represalia por los raids británicos en Alemania.

LONDRES, 13. UP.— El tercer día de la "Blitzkrieg" se inició con un ataque en masa de aproximadamente 500 aviones alemanes que acometieron furiosamente el territorio inglés desde el estuario del Támesis, las costas del sudeste y Gales. Hasta las nueve de la mañana se tenía conocimiento que habían sido derribados cinco aparatos invasores.

LONDRES, 13. UP.— El ministerio de aviación informó que "ahora ha quedado establecido que en los combates aéreos de ayer fueron destruidos 61 aviones enemigos en las inmediaciones de nuestras costas. Perdimos 13 aparatos de caza, uno de cuyos pilotos se salvó"; otros cinco aviones alemanes fueron derribados por los buques de guerra lo que eleva en el total de las pérdidas de ayer a 66.

BERLIN, 13. UP.— La DNB dió aplicación un comunicado especial el que confirma que está mañana se intensifican los ataques contra Gran Bretaña. "Desde las primeras horas de la mañana, dice los aviones alemanes de bombardeo se dirigieron nuevamente contra Inglaterra."

EN UNA CIUDAD de la Costa Sureste de INGLATERRA, 13. UP.—A las catorce horas de hoy se registraron cuatro explosiones en ésta en momentos que no volaba ningún aeroplano sobre la ciudad. Las explosiones originaron la creencia de que había comenzado el cañoneo contra Inglaterra desde la costa francesa.

BRISTOL, 13. UP.— (Por Lawrence Meredith).— Este puerto de cerca de medio millón de habitantes continúa funcionando como uno de los más importantes y activos del mundo a pesar de los ataques alemanes. Alguna que otra vez escuadrillas dispersas dejaron caer bombas aquí durante sus incursiones sobre los distritos del sur pero no fueron de gran tamaño ni en gran cantidad. Las afirmaciones del comando alemán sobre destrucciones en gran escala deben estar destinadas al consumo interno. Bristol sufrió el último ataque aéreo cuando uno o dos aviones dejaron caer desde gran altura 31 bombas...

tres de ellas en la zona interna del puerto y la mayoría de las restantes en los barrios de residencia. Hicieron a tres personas siendo dos de ellas unos sacerdotes que estaban atendiendo a los ocupantes de un refugio subterráneo público situado en el patio de una escuela cuando una bomba cayó en la entrada y la demolió, por fortuna ninguno de los heridos es de gravedad. Hoy el alcalde A. W. Durgess recibió a un grupo de periodistas y les mostró el refugio anti-aéreo y luego les agasajó en la sala de recepción. Luego visitamos el barrio de residencias detenidamente en algunas casas afectadas por las bombas que deben haber sido muy livianas y de un extraño poder explosivo porque del otro en el lado de una casa que el techo había sido parcialmente destruido y a igual distancia del cráter abierto por la bomba. Otra pequeña casa de dos pisos estaba totalmente inofensa. Junta a otro poco de unos noventa centímetros por sesenta estaba una casa que solo tenía los vidrios rotos. Recordamos el puerto pasando por fábricas que trabajan a todo vapor y allí vimos otros dos cráteres de bombas en los terrenos baldíos sin que ellas hubieran producido daño. Según los funcionarios el monto de las importaciones no han disminuido en conjunto a pesar de la guerra ni de los esfuerzos enemigos por bloquear a Inglaterra. Allí vimos hoy los grandes descargadores a succión que absorbían el trigo por toneladas del barco y lo dejaban caer en los muelles donde no queda estacionado pues pudiera ser blanco de ataques de los enemigos sino que es enviado rápidamente a diversos puntos. Vimos también grandes cuartos de carne congelada descargados en rápida sucesión de otro enorme barco. Se descargaba asimismo maíz, zinc, aluminio, extractos, etc. Un pequeño ballenero noruego era equipado en esos momentos con ametralladoras, cañón anti-aéreo y cañón anti-submarino. En realidad sulla la constante vigilancia del cielo, Bristol continúa su vida normal.

### ABATIDOS TRECE AVIONES ALEMANES

LONDRES, 13. UP.— A las 14 se anunció que frente a la costa Noroeste y otro frente a la costa Sur este. Con estos dos combates los abatidos hasta esa hora, aparte de otros tres no confirmados.

### DESTRUIDO EL AERODROMO DE EAST CHURCH POR LAS BOMBAS NAZIS

BERLIN, 13. UP.— La DNB anuncia a las 15 horas que la aviación alemana destruyó por completo seis hangares en el aeródromo de East Church, incendiando los cuarteles. Además se redujo a silencio a las baterías pesadas anti-aéreas, se provocaron incendios en los tanques de petróleo y se destruyeron en tierra diez aviones Spitfires y en el aire doce globos de protección. Dos grandes buques mercantes fueron averiados por las bombas y un Spitfire fue derribado en el estuario del Támesis.

LONDRES, 13. UP.— (Por Robert Dowson).— Esos Spitfire son muy buenos. Yo estoy encantado de estar fuera de eso" Así dijo un piloto alemán que se vio obligado ayer a aterrizar por haber sido derribado su aeroplano por un Spitfire. Otro avión alemán dijo derribado su aeroplano por un Spitfire. Los observados militares son bombardeados buenos para combatir". Los observados militares...

neutrales que han seguido la creación británica desde que no era práctico el segundo lugar en el mundo y que hasta paralizar su acción creen que los alemanes son característicos de la aviación del Reich de que los pilotos periores a los propios. La gigantesca actualmente en la costa y en la región decidirá probablemente el resultado. Si tienen la firme convicción de que sus no ganarán esa batalla y que a su primavera próxima en una campaña Reich. Mientras los alemanes según valiosos aparatos y pilotos en la guerra pierden las fuerzas defensoras, glatería y la importación del extrínseco un nivel de paridad con el enemigo cional permitirá dentro de este invierno total de fuerzas aéreas de Alemania. El ritmo del Reich será intensificada si se quebrantara la resistencia alem...

### COMUNICADO DEL ALTO COMANDO

BERLIN, 13. UP.— El comunicado que la aviación germana atacó ayer el sur y sudeste de Inglaterra, incluso aeródromos de Manston, Canterbury, hangares, cuarteles y otros edificios destruidos en Manston y otros ocho fue incendiada y se realizaron ataques de cañones y buques costeros.

### REANUDADO EL ATAQUE AEREO BRITANICOS

BERLIN, 13. UP.— Al promediente que la guerra contra Gran Bretaña más tremenda y se calculaba "en de los británicos en aviones de caza."

Se informó que frente a Good Heinkel de bombardeo hundieron a La DNB anunció a las 10 que se en varios puntos del Canal de La Mancha drillas atacantes llevaron una "próxima línea defensiva inglesa". Su los ataques contra Portsmouth y Ta...

A las 14 horas seguían con creencia contra las islas británicas. Sin embargo declinaron expresar si se trataba de un ataque por otra parte hicieron notar operaciones como un simple episodio tanarían más violenta día con día imposible establecer una cabecera y logró previamente el dominio del altitud, porque se consideraba a la "acontecimientos verdaderamente de su norma habitual, está dando al do paso a paso los raids aéreos."

LONDRES, 13. UP.— Esta mañana aviones que combatían en las proximidades del sur. Se informó que los cazas británicos acción aérea enemiga que iba rumo hacia que dos y tal vez tres aviones...

### NUOVA BATALLA AEREA SOBRE

LONDRES, 13. UP.— A las 18 batalla aérea sobre el estuario del Canal de la Mancha y los aparatos enemigos. En las ciudades costeras miles de refugios públicos anti-aéreos.

LA JUNTA DEL BARRIO invita a todos los vecinos de la zona a que se efectuará mañana 14 a las 10 de la mañana en la escuela, para tratar asuntos concernientes a la localización de la escuela. San José, Agosto 13 de 1940

### L A R.A.F. ATACA ALBORG

BERLIN, 13. UP.— La DNB anunció que bombardeó Alborg, Dinamarca. Cinco de esos aviones anti-aéreos y otros seis por los cazas...

# TRIUNFO DE LA AVIACION ALEMANA

### RETANA Y QUE TERRA LOS ALEMANOS EN EL DAKAR FRANCILAR DE CERCA RECIENTEMENTE EN MOTIVO ULCA LATINA.

La y la ascensión de la aviación... lucha con la aviación alemana... que la aviación británica... batalla que se está librando... pilotos y sus Spitfire y Hurricane... que provocará la derrota del... que la aviación británica... producción de máquinas en Inglaterra...

### DO ALEMAN

El día del alto comando anuncia... Portsmouth, bombardó los aeroplanos... Siete aviones enemigos fueron... bombardeo contra muelles...

### CONTRA LOS PUERTOS

La mañana se anunció oficial... número elevado las pérdidas... aviones alemanes... combates aéreos... DNB, apartándose...

Los peritos afirmaron que era... invasión a Inglaterra... comunicados como anticipo de... DNB, apartándose...

Se avistaron cerca de cincuenta... dispersaron una densa... a la costa... la lucha.

### EL TAMESIS

Las horas se estaba librando una gran... fuego es audible desde la costa... personas se han amparado en los...

### PROGRESISTA KEITH

En un lugar a una reunión que... de la noche en el... asuntos de gran importancia.

13 de 1940.

## TRASCENDENTAL PUNTO DE DERECHO SIENTA LA AGENCIA DE PENSIONES Y ES RATIFICADO por la Gobernación de San José

Ante la Gobernación de la provincia de San José un señor acusado de incumplimiento de pensión alimenticia apeló de una resolución de la Agencia de Pensiones quejándose de que un mes le parece angustioso para que dentro de ese espacio de tiempo pueda conseguir trabajo y satisfacer sus obligaciones. Después de un cuidadoso estudio del expediente el señor Gobernador de la provincia ratificó en todos sus extremos la disposición de la Agencia de Pen-

### UNA PERSONA ACUSADA DE NEGLIGENCIA EN EL PAGO DE PENSION ALIMENTICIA CON EL NUEVO CRITERIO DE AQUELLA OFICINA TIENE DERECHO A UN MES PARA LA BUSQUEDA DE TRABAJO.— ALARGAR EL TERMINO IMPLICARIA CONTRIBUCION PARA QUE EL ALIMENTANTE DESCUIDARA SUS OBLIGACIONES

ciones Alimenticias que cuando el acusado de negligencia recurrió a ella para obtener un plazo prudencial mientras encontraba trabajo y que el estima breve visimo.

Con el siguiente considerando el señor Peralta dió por contes-

tada la interposición. Se ha considerado en cargos oportunistas, que el lapso prudencial que se otorgue a un demandado por pensión alimenticia, una vez comprobado su carencia de trabajo y gestiones para conseguirlo, ha de ser no mayor de un

mes, tiempo suficiente, ya que el hecho de alargarlo implicaría contribución para que el alimento pusiera poco empeño o descuidara completamente su obligación. En el caso de autos se concedió la gracia al señor Araya quedando éste así en completa libertad de acción durante treinta días para conseguir empleo. Debe pues, confirmarse la resolución apelada. Por tanto: se confirma la resolución recurrida. J. R. Peralta, Gonzalo Solórzano.

### LA ACTUACION DE LA AVIACION FRANCESA

VICHY, 13 UP. — Un resumen oficial de las actividades desarrolladas por la aviación francesa entre el 10 de mayo y el 10 de junio indica que fueron derribados en Francia 982 aviones enemigos perdiendo los franceses 306 es decir el veintiseis por ciento de su fuerza aérea de combate. Las bajas francesas en pilotos alcanzaron en ese periodo a 589.

### RECHAZADOS LOS ITALIANOS EN EL PASO DE TUNGAR

EL CAIRO, 13 UP. — El cuartel general británico dió un comunicado anunciando que los italianos atacaron el día once las posiciones británicas que cu-

bren el paso de Tungar siendo rechazados por el fuego de la artillería y de las armas pequeñas. El ataque italiano fué apoyado por intensamente por aeroplanos que volaban a escasa altura. En un caso el enemigo alcanzó una pequeña ventajita local pero inmediatamente fué contrarrestado. También se anuncia que fue derribado por el fuego de la infantería un gran aparato italiano de bombardeo. De los demás frentes africanos no hay nada de que informar.

### UN HURACAN AZOTA CAROLINA DEL SUR Y GEORGIA, CAUSANDO VICTIMAS Y GRANDES DAÑOS

SAVANNAH, Georgia, 12. UP. — Un huracán tropical azotó hoy parte de Carolina del Sur y Georgia,

causando enormes daños en el litoral. Vinticinco personas perecieron en la Isla Santa Elena, frente a la costa de Carolina del Sur y centenares de habitantes de los dos

estados citados quedaron sin hogar. Muchas poblaciones, inclusive el histórico puerto de Charleston, permanecieron incomunicadas por varias horas.

### ALEMANIA E ITALIA...

(VIENE de la Página Uno) — Única de defender su independencia. Los observadores británicos creen que por medio de este procedimiento Alemania e Italia inducirán a Grecia a seguir el ejemplo de Rumania y lograr su adhesión al eje. En Londres se opina que las actuales negociaciones alemanas para llegar a un acuerdo comercial con Grecia han sido ideadas para condenar a Grecia a un vasallaje económico con respecto al eje. En cuarto a Italia, se la presenta como

ejerciendo su influencia en Atenas en beneficio del eje. Así es como al sumir el papel de protectora de los albaneses don de quiera que estén Italia acusa actualmente a Grecia de mal tratar a las minorías albanesas en suelo griego. Se estima además que la proyectada nota de protesta que enviará a Grecia relacionada con el asesinato del caudillo nacionalista albanés, forma parte de las maniobras de las potencias del eje para intimidar a los griegos.

### TREMENDA CATASTROFE...

(VIENE de la Página Uno) — del estado mayor australiano Sir Brudenell White perdieron la vida en un accidente de aviación al estrellarse el aparato en que viajaban a ocho millas de Cambera. Testigos presenciales declaran que oyeron reatar los motores del avión cuando se aproximaba al aeródromo de Cambera y poco después vieron como el aparato se estrellaba en un claro entre dos árboles. Se cree que el piloto intentó un descenso obligado pero una explosión destruyó el aparato del cual sólo quedó una parte re-

conocible. Los cadáveres están completamente desfigurados, tal punto que no era posible su identificación. El lugar de la catástrofe está a dos millas del límite del aeródromo de Cambera. En el avión iban también cuatro tripulantes que resultaron heridos. El primer ministro Menzies comentando el trágico accidente declaró "es una catástrofe nacional. Mas vale no pensar en lo que representa esta pérdida para nosotros. Otros ministros del gabinete reemplazarán provisionalmente a los desaparecidos.

### ESTADOS UNIDOS AUMENTARA...

(VIENE de la Página Uno) — advertencia que e dió en la Habana a las potencias europea previniéndolas contra cualquier cambio de soberanía que afecte a sus posesiones; en este continente. Se ha anunciado que la primera brigada de marinería, que consta de dos mil novecientos oficiales y marineros, será enviada a la base naval de Guantanamo, Cuba, para realizar intensas maniobras en septiembre. En círculos bien informados se opina que las fuerzas de marinería, consistiendo como la unidad más móvil de las defensas norteamericanas, serán instruidas probablemente en la guerra fulminante como método de defensa. Se hace notar que la armada organiza unidades que estarán en condiciones de ser despachadas prontamente a cualquier lugar del continente donde surjan dificultades y se cree que los tropas de Guantanamo serán también activadas en esta línea. La dotación de Guantanamo se reemplazará fácilmente a tiro de las principales posesiones en la zona del Caribe, incluyendo a la Marítima y las Antillas Holandesas en caso que su soberanía fuese amenazada o simplemente tratada. También

causa preocupación la anunciada actividad de los alemanes en el Dakar francés. El Presidente de la Comisión de Asuntos exteriores de la Cámara de Representantes Sol Bloom advirtió al gobierno que debe vigilar de cerca toda actividad de los nazis en esa región. John Costello, miembro de la comisión militar regresó recientemente de un viaje de inspección por el Canal de Panamá, y dijo que las actividades en cuestión "indican un motivo ulterior de parte de Alemania". Estados Unidos y las repúblicas latinoamericanas agregó, deben estar preparadas para afrontar todo ataque contra el continente en todas direcciones. Opina que en caso de un ataque desde Dakar las bases norteamericanas del Caribe, San Juan, Panamá y Guantanamo que actualmente son reforzadas serían útiles para las operaciones de bombardeo pero, que se necesitarían aviones de combate para operar desde la América la América Latina. En círculos bien informados se observa que la distancia por mar o aire de Dakar a Brasil es considerablemente menor que la de las bases norteamericanas más cercanas de San Juan y Panamá al mismo punto del Brasil.

### COMUNICADO ALEMAN SOBRE LAS PERDIDAS DE LA AVIACION BRITANICA

BERLIN, 13. UP. — La DNB anunció a las 17 horas que habían sido destruidos sesenta y cuatro aviones británicos y fallaban siete aparatos alemanes. De los aviones ingleses 38 fueron derribados en combates aéreos y quince destruido en tierra y once abatidos en Alborg.

### POR SEGUNDA VEZ ATACAN LOS BRITANICOS AALBORG

BERLIN, 13. UP. — A las 18 horas la DNB anunció que aeroplanos británicos atacaron a Aalborg por segunda vez en el día de hoy. Los defensores derribaron cinco de los once aparatos atacantes con lo que el total de los aviones británicos derribados hoy en Aalborg se eleva a 16.

### BANDA DE TRAFICANTES...

(Viene de la Página Uno) Una lancha a poca distancia de la Playa

Seguendo la pista de los delinquentes, las autoridades se apostaron a poca distancia de la playa para observar temprano de la mañana las actividades de los traficantes.

Llegan los viciosos a la Lancha. Pudieron ver como llegaron numerosos viciosos que desde la playa se trasladaban en botes o nado ya que la distancia era muy pequeña para conseguir en la embarcación fondeada la droga que reclamaba su vicio. Contra éstos no se procedió pues las autoridades tenían el deseo de sorprender a los traficantes.

### El Negro hacia la playa

Poco rato después vieron el sub inspector capitán Solís y dos guardias que le acompañaban, que salía el negro de la embarcación, ya cuando habían vuelto a tierra los viciosos, encaminándose hacia determinado lugar de donde salió Miranda a recibir un paquete.

### El cuerpo del delito

Fue entonces cuando salieron las autoridades hacia los traficantes para capturarlos. El negro Emanuel Freeman tiró el paquete y saltó del bote dirigiéndose a nado a la lancha. El sub-inspector siguió el bote y el siguió hasta darle alcance. Los

otros guardias capturaron a Miranda y cogieron el cuerpo del delito.

### Registro en la lancha

En la lancha se hizo un completo registro sin lograr encontrar mayor cantidad de cigarrillos, por más que se buscó por todas partes. El negro se había refugiado en el cuarto de máquinas, de donde salió hecho preso bien resguardado.

### Todos detenidos

Capturados el negro Freeman y Miranda, así como otros dos individuos de los que se servían para su tráfico de marihuana, fueron conducidos a tierra bien vigilados para evitar cualquier intento de evasión.

### Enormemente se ha intensificado allí la venta

Se informa al mismo tiempo a la inspección general de hacienda que el tráfico ilegal de estupefacientes se ha intensificado en Golfo y demás poblaciones bananeras en forma alarmante, lo que reclama una constante vigilancia de las autoridades, cuya labor como podrá verse es muy eficiente.

### Al juzgado del crimen de Puntarenas

Los cuatro detenidos serán enviados a Puntarenas a la orden del juez del crimen para que levante proceso y les castigue con el máximo de la pena.

# MUNDO SOCIAL

## LA FIESTA DE PASADO MAÑANA EN EL CLUB UNION

Para pasado mañana en la tarde en los amplios salones del Club Unión se tiene preparada una fiesta en honor de la simpática señorita Mireya Mora Steinworth con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norteamérica y entre las organizadoras figura también la linda y encantadora amiga GINETTE SOTO Pacheco, a quien NOVEDADES se complace en agradecerle "por su tan gallante homenaje".



Señorita GINETTE SOTO PACHECO

## PABLO PICASSO PINTOR...

(Viene de la Página DOS)

tendencias artísticas modernas, comprueba que Picasso maneja también con maestría la escuela académica.

### HABLA MUY POCO

El artista es triguëño.. Su tipo es muy español y tiene un cabello muy negro. Pablo Picasso en famoso entre las personas que le conocen porque "habla muy poco y habla proflicamente".

Hablando de arte ha dicho cosas muy interesantes. Una explicación de él que data de 1935, cuando contestaba a los que querían "comprender" los

cuadros es quizás la de mayor importancia entre sus pronunciamientos.

He aquí sus palabras: "Todo, el mundo desea comprender el arte, ¿Por qué no pretenden comprender el canto de un pájaro? ¿Por qué no ama la noche las flores, todo lo que nos rodea, sin tratar de comprenderlas? Pero en el caso de un cuadro la gente tiene que comprender. Si sólo supieran que el artista tiene necesidad de producir, que es una parte insignificante del mundo y que no le debe de conceder mayor importancia que la que se concede a otros cosas de este mundo, que no agradan y no tratamos de comprender".

## VARIAS CONMUTACIONES ACORDO EN SU SESION DE AYER LA CORTE PLENA

En su sesión de ayer la corte plena tramitó los siguientes asuntos:

Se autorizó al licenciado Hernán Bravo Soto para ejercer las funciones de Notario Público.

Fue aprobado el nombramiento del señor Rodrigo Rojas López para hacer las veces del portero escribiente de la Alcaldía Civil de Cuantía Mínima, señor Emmanuel Chaverri Rodríguez, quien disfrutaba de permiso por dos meses, a contar del día ocho del mes en curso.

De la tema recibida fue nombrado el primero, señor Jerónimo Gómez González, Prosecretario interino del Juzgado Civil y Penal de Liberia, en vez del propietario señor Efraim Urbina Alvarez, quien goza de ocho días de licencia. Y para hacer las veces del señor Gómez como escribiente, fue aprobado el nombramiento del señor Manuel Joaquín Noguera Rivas.

Se nombró al señor Manuel Molina Cruz, primero de la tema, secretario interino de la alcaldía segunda del cantón de Osa, en virtud de permiso dado al propietario, señor Roberto Franceschi Manrique, hasta por dos meses, a contar del primero de septiembre.

Fue aprobado el nombramiento del señor Abel Murillo Murillo como escribiente interino de la alcaldía del cantón de Tilarán.

—Vista la solicitud de Reinaldo Fernández Gómez en que pide se le comute en trabajos, trescientos treinta días de arresto que debe descontar por el delito de fabricación de licor clandestino, se acordó informar en sentido desfavorable por ser reincidente.

—Oscar Morales Arias pide se le

comute en trabajos públicos doscientos diez y nueve días que le faltan por descontar por el delito de depósito de fermentos. Se dispuso informar favorablemente.

—Léida la solicitud de Arturo Rojas Brenes en que pide se le comute en multa la pena de treinta días de arresto a que fue condenado por el delito de venta de cerveza sin patente, se acordó informar favorablemente.

—Atendida la solicitud de Oscar Ulloa Hernández, Notificador de las dos alcaldías del cantón central de Heredia, y de Samuel Zamora Vejarde, notificador de la alcaldía segunda del cantón central de Puntarenas, en que piden se les permute en sus puestos por seis meses, a contar del quince del mes en curso, se dispuso de conformidad, por estar de acuerdo los jefes.

—Examinada la solicitud de Carlos Alberto Alvarado Aguilar en que pide indulto de la pena de 360 colones de multa, o su equivalente en arresto, que debe descontar por el delito de allanamiento en perjuicio de María Aurelia Bonilla Bonilla, se acordó informar desfavorablemente.

—Asimismo se dispuso informar en sentido desfavorable en la solicitud de Honorio Martín Antivero en que pide comutación en confinamiento de trescientos sesenta y tres días de prisión que le faltan por descontar por el delito de homicidio de Odilon Sardi Quirós.

—Fue designado por la suerte el Magistrate suplente licenciado Rogelio Robles Peralta para conocer en la Sala Civil, del juicio de sucesión de Alejo Arias Umaña, en representación del magistrado Iglesias.

## LA ASAMBLEA DE MAÑANA EN LA ESCUELA VITALIA MADRIGAL CON MOTIVO DE LA FIESTA DE LA MADRE

Mañana, a las nueve y media de la mañana, en la Escuela Vitalia Madrigal se efectuará una asamblea organizada por la Escuela Pública del Ferré y con motivo de la Fiesta de la Madre.

### PROGRAMA

- 1.—Himno Nacional.
- 2.—Himno a las Madres.
- 3.—Las Visitas. (Dramatización), V. B.
- 4.—Al Miraricé. Coro, III.
- 5.—La Cincuentona. (G. Marie). Piano, Ma. de los Angeles Palau.
- 6.—Mimeto de Paderevsky. Baile: Lilia Phillips.
- 7.—La Patita. Canto, 1º M.
- 8.—La Estrella que cayó en el río. 1º A.
- 9.—Himno de la Escuela.

## ASAMBLEA EN EL LICEO DE COSTA RICA PARA EL EXCELENTISIMO SR. MINISTRO DE COLOMBIA

Mañana a las diez y cuarto de la mañana en el salón de actos del Liceo de Costa Rica, el mismo centro educativo le ofrecerá una asamblea al Excmo. señor doctor don Pío Mendoza Neira, Ministro de Colombia en Costa Rica y a su señora esposa con motivo de ausentarse para su patria.

## REGRESO DE PUNTARENAS

—De su temporada en Puntarenas regresó a San José, la estimable señora doña Susana de León, esposa del doctor don Mario Luján, Secretario de Salubridad Pública.

## PARA LOS ESTADOS UNIDOS

—Para los Estados Unidos de Norteamérica sale el próximo viernes el doctor don Percy Fischel Robles. NOVEDADES le adelanta su atento saludo de despedida.

## La Compañía ARI ANA debuta mañana miércoles en el América con MUSAS LATINAS y el acto especial ESCANDALOS por Doroteo

TONTOS DE ALTURA por Laurel y Hardy, el jueves, feriado en el PALACE y MARQUILLA TERRE. MOTO el domingo por Estrellita Castro

Delirante entusiasmo por el debut de la compañía que hará una temporada popular a un colón

Se ha venido anunciando el debut de la compañía Ari Ana, la cual se propone realizar una temporada popular en el Teatro América que sea positivamente uno de los éxitos más grandes del año. La Compañía Ari Ana hará su temporada a base de grandiosos estrenos de operetas, zarzuelas y revistas y como el precio está al alcance de todos los bolsillos, nadie se quedará sin poder pasar una noche agradable oyendo buena música y viendo lindas mujeres.

Se avisa que las localidades para el debut están ya a la venta y que por ser baratas hay una enorme cantidad retiradas, de manera que el teatro estará totalmente repleto.

Para el domingo el Palace ofrece nada menos que "Marquilla Terremoto", la obra inmortal de los Hermanos Álvarez Quintana, llevada a la pantalla por Estrellita Castro y Antonio Vico. "Marquilla Terremoto" será uno de los más tremendos triunfos de la pantalla del Palace, y le garantizamos al público que se trata de una verdadera maravilla de gracia y de música.

Para el jueves, 15 de agosto, se anuncia "Tontos de Altura" por Laurel y Hardy, película de los dos cómicos señores que ha de ser un éxito arrollador e inolvidable.

Pronto: "40 Madrecitas" por Eddie Cantor, "Templo Perdido", por Douglas Fairbanks Jr. y Joan Bennett y muchos otras más gigantescas.

## Suntuoso Baile de Carnaval en el Club Social de Cartago para la Coronación de la Reina del mismo Centro

Bellísima dama que ocupa el primer lugar en el certamen para la elección de la reina del Club Social de la ciudad de Cartago que le otorgará a la soberana electa un regio gran baile de carnaval en sus amplios salones y con la Orquesta del maestro Barquero. Para este festival, tanto en Cartago, como especialmente en San José y las demás provincias existe extraordinario entusiasmo. NOVEDADES rinde a la linda amiga, su cariñoso y galante homenaje de admiración.



Srta. MARIA ISABEL VOLIO GUARDIA

## EL BAILE DEL SABADO

El próximo sábado en la casa de habitación de don Rafael Salazar en el Paseo Colón se llevará a cabo un baile de confianza que organizan la señorita Carmen Salazar y los jóvenes don Tomás Aguilari, don Rodolfo Bazo, don Humberto Castro y don Rodrigo Herrera, y entre las numerosas concurrentes figurará también la bella y simpática damita Angélica Chavarría. Para este festival, están circulando ya las invitaciones y para el mismo existe muchísimo entusiasmo.



Srta. ANGELA CHAVARRIA

## DEL EXTERIOR

—Procedente del exterior se encuentra en Costa Rica el doctor don J. Jorgy y su bella señora esposa doña Tatiana de Gory, quienes se alojan en la lujosa "Villa Violeta" 75 varas al Este de La California. NOVEDADES les presenta su atento saludo de bienvenida.

## COMIDA DE DESPEDIA

—Los amigos del joven don Jorge Clare Jiménez le obsequiarán una comida con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norteamérica.

## DE LOS ESTADOS UNIDOS

—El próximo viernes y por la vía del Atlántico regresan a Costa Rica de los Estados Unidos de Norteamérica, las señoras Aida y María Felicia Volio de Cespedes. NOVEDADES les anticipa su atento saludo de bienvenida.

## ENFERMO EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA

—Ha seguido mejor de su dolencia, el doctor don Mario Luján Secretario de Salubridad Pública. NOVEDADES hace votos porque restablezca pronto.

## BANCO NACIONAL DE COSTA RICA SAN JOSE, COSTA RICA

### TIPOS DE CAMBIO

Agosto 12 de 1940.

Dígitos	Tipo en U.S.A. \$ (New York)	Tipo de Compra en ¢	Tipo de Venta en ¢
Dolar U. S. A. .... \$		¢ 5.61	¢ 5.62
Dolar a 90 días		5.54	
Libra Esterlina C. .... 3.92		21.99 compra (situando por cable)	22.70
Libra a 90 días V. .... 4.04		0.283	0.300
Lira Italiana .... 0.0505		1.278	1.329
Franc Suizo .... 0.2278		Nominal	Nominal
Florin Holandés .... 0.4003		2.245	3.380
Marco Libre ....		1.62	1.63

Valor del Colón en U. S. A. \$ 0.17825.

SECCION DEPORTIVA

# GIMNASTICA Y ORION JUEGAN ESTA NOCHE



## El verdadero responsable del juego brusco es el referee que permite tales desafueros en los partidos.

En uno de sus artículos, el señor Cordero manifiesta que en El Salvador, a donde fueron a jugar nuestros campeones, se juega limpio y efectivo.—Y toma esto para afirmar que no solo la Sociedad Gimnástica Española dejó de conquistar triunfos, sino que tampoco tomó sus enseñanzas para ponerlas en práctica aquí, siendo esto otro grave error en que incurre el amigo que nos ocupa.—La malicia y tantos otros factores decisivos en el basketbol, no son cosas que con consejos pueda enseñar coach alguno en el mundo entero, sino que es con la práctica que se llegan a adquirir

¿Por qué razón cuando va a jugar un equipo compuesto por jugadores débiles, contra otro de jugadores fuerte, siempre solicita que los referees sean estrictos y rigurosos?—Puedo asegurar ahora que el Sr. Cordero estará acorde conmigo, de que lo hacen para evitar el juego brusco, pues, de lo contrario, con jueces pasivos serían anulados.—¿Podría decirse que en esto tiene alguna culpa el coach de un equipo?—Hago un paréntesis en la polémica sostenida entre los señores Hernán Gómez y Guillermo Cordero, para aclarar estos puntos de importancia dice a NOVEDADES el Sr. Willie Moreno

Después de haber leído con suma atención los artículos publicados por los señores Hernán Gómez y Guillermo Cordero, he creído un deber telar en la polémica con el objeto de aclarar ciertos puntos que he visto en los artículos del señor Cordero, que estimo bastante confusos y muy apartados de la realidad de las cosas. En primer lugar, argumenta el amigo Cordero, a quien le reconozco conocer muy a fondo "nuestro" reglamento de Basket Ball a la par que ser un magnífico referee, que la culpa del juego brusco se debe a los entrenadores. lo que es un gran error por que bien lo debe saber el citado articulista, que no existe un sólo jugador entre nuestras primeras divisiones de Basket Ball que no tenga ya varios años de jugar y por consiguiente, resultan ingenuo suponer que desconozcan lo que es una falta en el juego por muy poco que sepan del reglamento. Por tal razón ningún entrenador, creo yo, tiene necesidad de advertirle a sus jugadores antes de entrar a la cancha la modalidad de juego que deberán observar en el partido, porque sabido es por todos los jugadores, que el juego brusco es castigado y si a sabiendas lo hacen, se debe única y exclusivamente a la senillez y razón de que los mejores jugadores se dan cuenta, cuales referees son rigurosos y arbitran al pie del reglamento y cuales pasan desapercibidos faltas bastante graves que al no ser castigados vienen a influir sino en su totalidad, si en gran parte en el éxito de determinado equipo.

Para demostrar lo anteriormente dicho, le cito al amigo Cordero, el reciente partido jugado entre las primeras divisiones de los equipos Libertad y Herediano, el cual habría resultado más discutido, si los jueces hubieran observado mayor rigurosidad, ya que tenemos el caso de jugadores de la Libertad como Hernando González y Pagano, que fueron totalmente anulados, porque en cada entrada que hacían les cometían un foul las defensas Heredianas, quienes como es sabido por todos los jugadores.

Para demostrar más mi tesis de que no son los coaches sino los referees los que deben impedir el juego brusco, cito el caso siguiente: en New York tuve oportunidad de ver jugar una partida entre los equipos del Este y el Oeste, los cuales, como el amigo Cordero deberá saber es la selección que se saca de cada una de esas regiones y de los cuales se toman los jugadores que han de representar a la Unión Americana en las olimpiadas mundiales, juego en el

LOS CAMPEONES NACIONALES ESTÁN DISPUESTOS A NO DEJARSE GANAR MAS

DOS ENCUENTROS DE SEGUNDAS FUERZAS SE VERIFICA CARAN, Y TAMBIEN PROMETEN RESULTAR MUY INTERESANTES

Muchó entusiasmo hay en la afición por estos encuentros de baloncesto, de esta noche en el Frontón Jai Alai

En la afición hay una gran entusiasmo por los encuentros de basketbol que se llevarán a cabo esta noche en el floor del Frontón Jai Alai, los que corresponden a los campeonatos masculinos de primeras y segundas divisiones. A las siete y media de la noche se verificará el primer match de la noche; lo harán las segundas divisiones de La Libertad y del Orion dos quintetos que reúnen buenas condiciones.

A las ocho y media se efectuará el partido estelar por el campeonato nacional de primeras categorías, entre los primeros equipos de

## MUY BUENOS RESULTADOS SE OBTUVIERON DE LOS PARTIDOS DE FUTBOL DE LA LIGA INDEPENDIENTE "SAN BOSCO"

El Habana F. C. y el Llorente hicieron un buen exhibición en el Estadio Turcios.—El score de este encuentro fue de cuatro tantos para el Habana y dos del adversario

Así como lo informamos en su oportunidad, el domingo se llevaron a cabo cuatro buenos encuentros de futbol correspondientes a los campeonatos en sus dos categorías, de la Liga Independiente San Bosco, los que dejaron muy buenos resultados: En el Estadio Turcios, a las ocho y media de la mañana, el Moravia perdió frente al Oratorio Festivo, por la anotación de tres tantos, contra uno. A las 10 y quince jugaron el Habana F. C. y el Llorente, ganando el primero por el score 4-2. Estos dos equipos hicieron una buena exhibición, la que fue radio difundida por la primera estación

del país. Radio PARA TI. A las doce del día se enfrentaron las segundas del 29 de Enero y Bolívar, dejando el resultado favorable al primero de estos teams, quedando el marcador 7-1. Y en la plaza oficial de Moravia, en medio de una inmensa concurrencia, el Beciano y el Escuelas Internacionales efectuaron su partido de juego como resultado un empate a un tanto, habiendo estado la contienda muy movida. Para los próximos encuentros los equipos que tomarán parte, se están preparando muy bien, por lo que se cree que dejarán muy buenos resultados.

En las jugadas peligrosas en las que lo único que logra conseguir es cometer sin quererlo un foul. Estoy seguro que lo ocurrido con Quintana jamás se cedería con jugadores de experiencia como Willie González, Enrique Sequeira y tantos otros por el estilo. Contra jugadores de la talla de los indicados jamás surtiría efecto alguno el engaño a que fue sometido el señor Quintana, con el cual consiguió cometer el cuarto foul y lo descalificó. Lo ocurrido con el compañero Quintana no significa, en manera alguna, como lo

Pass a la Página OCHO

## EXTRAORDINARIA FUNCION A BENEFICIO DEL HOSPICIO DE HUERFANOS

La Asociación N. de Pelotaris acogió el llamado del Sr. Presidente de la República, para auxiliar a quienes merecen toda la atención de la gente.— Dos partidos de 30 tantos y 5 quinielas, el programa para mañana Miércoles en el frontón Jai Alai.— Carrillo y Ulloa jugarán contra Salvador y Ramírez en el segundo partido a treinta tantos

Tal como lo informáramos hace algunos días, la Asociación Nacional de pelotaris celebrarán mañana miércoles en el Frontón Jai Alai una extraordinaria función a beneficio de una de las instituciones de beneficencia del país; para el Hospicio de Huérfanos.

Acogiendo el llamado del señor Presidente de la República para auxiliar a quienes merecen toda la atención de la gente, y en especial de los ricos, la Asociación destinará el producto integral de la entrada de la referida función, a tan grande obra de caridad.

Dos magníficos partidos a treinta tantos, y cinco disputas quinielas, el programa elaborado para mañana miércoles, en primer término jugarán: Fulvio y Avila contra Quique y Rodrigo. Seguidamente se jugarán las tres primeras quinielas, en las que tomarán parte: Quique, Fulvio, Moltrich, Ramiro, Avila y Rodrigo. El segundo estelar a treinta tantos lo realizarán cuatro pelotaris que han venido haciendo muy buenas exhibiciones; cuatro pelotaris que, indiscutiblemente, serán la máxima atracción de la noche, Carrillo y Ulloa se enfrentarán a Salvador y Ramírez. Las dos últimas quinielas estarán a cargo de Moltrich, Salvador, Ramiro, Ulloa, Carrillo y Ramírez. Concurre usted a la función de mañana en el Frontón Jai Alai; ayude a los huérfanos, que muy agradecerán este acto de generosidad y humanitario. Coopere con la Asociación Nacional de Pelotaris a llevarles más alientos a los huérfanos.

MAÑANA MIERCOLES!! Monumental Debut de la Compañía  
de Operetas - Revistas - Zarzuelas

**ARI-ANA**

Regia Función, Extraordinario Exito, Alegre Noche de Música, Mujeres y Encanto!! **Entrada**

# MUSAS LATINAS Y "ESCANDALOS 1940" POR DOROTEO

¡¡ Dos horas de gran vaciladera! — ¡ Todo San José a reírse!

## TEATRO AMERICA

—: Ya están puestas a la venta las localidades —:

# APUNALEADO ADAN ALVARADO ANOCHE EN ALAJUELA

## AUDAZ FUGA de un REO en ALAJUELA

Por encontrarse enfermo logró que lo pasaran al hospital.— Ayer tarde le dijo al policía que le permitiera ir al baño, pues deseaba bañarse.— El gendarme le condujo esperando le afuera.— Como pasara el tiempo y no saliera se introdujo y vio que estaba rota la ventanilla de cedazo que daba a la calle.— Todas las autoridades le persiguen activos.

Nuestro redactor en Alajuela señor Vargas nos informa de la fuga de un reo ayer en la mañana en aquella ciudad, la cual se realizó en forma audaz. En la cárcel se encontraba recluso un carterista, oriundo de Guadalupe de Cartago, de apellido Segura, quien por encontrarse enfermo solicitó traslado al hospital, que le fue concedido.

Estando en el hospital manifestó al policía que le custodia, que le permitiera tomar un baño, a lo que el gendarme ac-

cedió, esperándole afuera. Como pasara el tiempo y el reo no salía, ni se oía el ruido del agua, el policía forzó la puerta y entró, encontrándose con que el pájaro había volado.

En el fondo del baño existe una ventanilla de cedazo, que da a la calle, por la cual salió Segura. Se desprende que ha sido ayudado por alguien que con anterioridad rompió el cedazo, por lo que Segura no tuvo dificultades para huir, tan pronto estuvo solo dentro del baño.

Tan pronto como se dió la voz de alarma, las autoridades se movilizaron e incesantemente le busca, esperándose su captura de un momento a otro.

### EL VERDADERO RESPONSA!

Viene de la Página 7

quiere hacer suponer el señor Cordero, que haya entrado al campo con el fin de cometer fous adrede o que ignore las consecuencias provenientes para su equipo al ser sacado de la cancha. Creo que con esto le demuestro al amigo Cordero que la experiencia, la malicia y tantos otros factores decisivos en el Basket Ball, no son cosas que con consejos pueda enseñar coach alguno en el mundo, sino que es con la práctica que se llegan a adquirir.

Con lo anteriormente expuesto, me parece que no ha habido candidez en las palabras del señor Gómez, como afirma el amigo Cordero, sino que por el contrario sus juicios han sido cimentados en las realidades, bas ketbolista y en las enseñanzas adquiridas a través de muchos años de experiencia.

Para terminar quiero formularle al señor Cordero una pregunta, y estoy seguro que su contestación vendrá a demostrar de una manera categórica que el señor Hernán Gómez ha tenido toda razón al hacer las declaraciones a que anteriormente he hecho referencia. POR QUE RAZON CUANDO VA A JUGAR UN EQUIPO COMPUESTO POR JUGADORES DEBILES CONTRA OTRO DE JUGADORES DE MAYOR FUERZA, SIEMPRE SOLICITA QUE LOS REFEREES SEAN ESTRICTOS Y RIGUROSO COMO MARIO GOLCHER, EL MISMO SR. CORDERO, ETC.? La contestación huelga, ya que de antemano puedo asegurar ahora que el señor Cordero estará acorde conmigo, de que lo hacen para evitar el juego brusco pues de lo contrario con jueces pasivos serían anulados. PODRIA DECIRSE QUE EN ESTO TIENE ALGUNA CULPA EL COACH?

Willie Moreno

Anúnciese en NOVEDADES

José Francisco Porras le infirió grave herida en el cuello, desconociéndose los motivos que tuviera para hacerlo.— A pesar de la fuerte hemorragia que tuvo, no es de cuidado la herida, por lo que se salvará.— Ambos son muchos jóvenes.— Cauturado el herido y trasladada la víctima al hospital

ALAJUELA, 13. A NOVEDADES.— Siguiendo la racha de hechos de sangre ocurridos en esta ciudad en los últimos días, de los cuales he informado en su oportunidad, voy a dar cuenta del que ocurrirá anoch en el centro de la ciudad, el cual felizmente no ha tenido fatales consecuencias.

Dos muchachos jóvenes, muy conocidos en la localidad, rife ron anoche a eso de las once, sin que todavía se conocieran los motivos que les impulsaron para llegar a este terreno. Adán Alvarado recibió de José Francisco Porras una profunda herida en el cuello que le causó una tremenda hemorragia. El herido fue subido a una cazadora y llevado al hospital en donde con la ligereza del caso fue atendidos, y entretanto también se capturó al herido.

Reconocido por los médicos, se vió que a pesar de que la herida era profunda y tuvo fuer

### EN FAVOR DE LA..

(VIENE de la página UNO)

paldado ninguna medida específica sobre el particular, trata de resistir los ataques de los partidarios del aislamiento, cuya bloque se ha visto reforzado por los obstructionistas liberales. La oposición basa sus argumentos en la inmunidad de los Estados Unidos a una amenaza militar inmediata mientras que los que auspician la medida sostienen que el peligro actual exige disponer de fuerzas adecuadas para la defensa del Hemisferio Occidental lo que exige la aplicación inmediata de un sistema de adiestramiento selectivo. La mayor parte de los senadores partidarios del gobierno consideran el proyecto de conscripción militar como parte de un amplio programa para convertir a Estados Unidos en una nación que puesta en armas sea capaz de defender su territorio sino también el continente americano tanto contra cualquier ataque exterior como interior. Es muy probable que el resultado del actual debate de cida la parte que Estados Unidos, desempeñarán en la política mundial en un futuro cercano no puea al parecer Roosevelt de sea la aprobación del proyecto de servicio militar obligatorio para reforzar el prestigio y el poder del país en la política mundial.

te hemorragia, no es de gravedad y se salvará. El alcalde instruye el sumario correspondiente.

Próximo domingo:

La obra de los Hermanos Alvarez Quintero, en la pantalla **MARIQUILLA TERREMOTO** por Estrelita Castro y Antonio Vico

Próximo Jueves, Feriado. **PALACE:** Laurel y Hardy en el exito **TONTOS DE ALTURA**

Próximo viernes, Palace! Grandiosa velada: **RITMO DE CRISTAL** Las bailarinas juveniles de la señorita Elsa Peralta

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 1.00  
Sigue el delirio La película maravillosa **BALALAIKA** por Nelson Eddy y Ilona Massey

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50

Estreno Republic: **TE PRESENTO A MI NOVIO** por la Hindústa Carol Huhues

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.50

La maravilla del siglo! La obra maestra de 1940! **PINOCHO** con su conciencia Pepito Grillo

### AMERICA

A las 7 y 8.45 0.40

Laurel y Hardy en: **DOS FUSILEROS SIN BALAS**

### LIBANO

A las 7 y 8.45 0.40

**MELODIA DE BROADWAY 1940**

### KEITH

A las 7 y 8.45 0.30

**EL SANTO Y SU SOMBRA** y Leon Errol en: **CANDILEJAS FAVOROSAS**

Pida la música de **BALALAIKA** y **PINOCHO** a la estación **TITANIA**

Próximo JUEVES  
DIA FERIADO  
Medea de Novaraxen:  
LA EMPERATRIZ LOCA

Próximo SABADO  
Humphrey Bogart, en:  
EL REGRESO DEL DR. X

Próximo DOMINGO — El músico de los enamorados!  
El genio de las operetas!  
**THE GREAT VICTOR HERBERT O CELOS DE GLORIA**  
con Alen Jones — Mary Martin y Susanna Foster

# RAVENTOS

HOY a las 3 y 7 — C 0.60

Esperanza Iris, en:

### MATER NOSTRA

A las 8.45 p. m.

Vea al mago creador de lo irreal!

### FU Y MANCHU

y su gran compañía de magia, presentando los más atractivos números de ilusionismo.  
Un lujo asiático.  
Algo jamás visto en Costa Rica



ENTRADA. . . . . C 1.50

PREFERENCIA C 1.00 — GALERIA C 0.50

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45  
Entrada C 0.40  
John Garfield, en:  
LA DICHA

### ADELA

A las 7 y 8.45  
Entrada C 0.40  
Ann Gillis, en:  
AJENA LA HUERFANITA

### CASTRO

A las 7 y 30  
Entrada C 0.30  
Merle Oberon, en:  
LA ULTIMA CITA

Muy pronto: **REBECA-UNA MUJER INOLVIDABLE**